

第29号

# 風知草



〈発行〉新津西部コミュニティ協議会 〈発行日〉令和5年9月15日



今年5月コロナ感染症が5類に引き下げられ、町内会活動が昨年と比べ大きく変わりました。と言つても平年並みの行事への移行となり、案内は今まで回覧板でしたが、全世帯に配付しても約半分程度しか読まないので日に「じみステーション」に貼り告知しています。

美幸町会館には高齢者が集まる事も多いため、照明器具のLED化・SWの改善・玄関拡幅等、細かいリフォームを役員にて実施。高齢者宅へは「美幸ビジネス」として要望に応じ庭木の伐採剪定・物置の整理・後片付け等、かかる費用は消耗品とメンテ料のみで作業費はボランティア。年間約30件程度で営業せず口コミ中心です。

本年度は町内レク・防災訓練・夏祭り・敬老祝賀会・運動会・作品展等計画。今年の役員は40代を中心に何事にもチャレンジ精神と新感覚を基本に取組んでいます。行事は屋外が多く開催まで大変ですが事前の準備・段取り・後始末を含め若き役員達の行動は町内会を牽引し大きな「核」の役割を担っています。(高齢者は知恵を&盛年は労力を)

春・秋の町内清掃は事前に区割りし全員参加で隅々まで清掃の実施。大通りを含め清潔に維持できるよう心掛けています。7月の「自主防災訓練」は、小学生から高齢者までが参加し訓練を実施。起震車を依頼したのですが県に1台。引く手あまたで来年度こそはと考えてています。

8月の祭りに於いては『祭り整備事業費補助金』の活用で山車（H7年製）のリコールを実施。安全祈願を終えたの方子供達・親御さんと一緒に町内を練り歩き、大きな喝采を受け体全身から溢れる熱意を感じました。9月の『敬老祝賀会』は会場を借りて計画。長きにわたり貢献・助言してこられた方々への感謝を込め嗜好を凝らし十分楽しめる様に企画しています。

美幸町は、令和7年に町内設置50周年を迎えるにあたり『記念誌』の刊行を企画。今年度から準備にかかりました。現町内組織とは別に編集事務局を組織し事務長を専任。今年度は掲載資料の収集等に力を注ぐ予定です。読む記念誌ではなく『見る

## 美幸町つてこんな街

令和5年  
6/10  
(日)

## 2023年度 新津西部 コミュニティ協議会 総会

会場 コミュニティスペースやまや 大会議室

時間 11:00~



末尾となりますが、本年度の西部コミ協としては、コミ協事務所がある「ミニユースベースやまや（日勇寿司）」を活用した、各種の福祉事業やイベント企画などの検討・実施のほか、秋葉区自治協議会、区役所と協力し「新津西部地区みらい会議」を立ち上げ、地域の未来ビジョン立案を目指した座談会（左画面参照）の開催も行っています。

各町内・団体の皆様もコロナ感染前に戻すため、行事等お忙しく大変な年となると思いますが、新津西部地域の皆様には、引き続き当協議会へのご理解とご協力も宜しくお願い申し上げます。



コロナ感染が続き、書面総会や簡易総会として行つてきましたが、令和元年から4年振りとなる「通常総会」を開催することが出来ました。来賓に秋葉区役所から長崎区長、古俣副区長。秋葉区社会福祉協議会から羽生会長、横山事務局長補佐、加藤地区担当にご出席頂き、長崎区長と羽生会長からはご祝辞も頂戴いたしました。ありがとうございました。

今回の総会は前半・後半と分け、前半の議案審議では2022年度の事業報告や決算及び会計監査報告。また2023年度の事業計画や予算を、事務局長からの詳細説明の後に、慎重にご審議いただき全議案の承認を頂きました。

後半は、来賓の皆様を囲みながら「意見交換会」を行いました。さすがに4年振りということも重なり、参加者の顔ぶれも大半が新しくなっており、様々な立場で色々な問題点や意見などが飛び交い、終了予定を1時間以上過ぎても活発な意見交換は続き、主催側として「顔と顔を会わせる通常総会を開催し本当に良かった」と実感できました。



## 秋葉区コミュニティ連絡協議会 総会

令和5年  
6/17  
(土)

会場 割烹一楽 会議室 時間 16:00~

西部コミ協からも役員8名全員が参加。事業・決算・予算など各議案審議と、新役員の選任が行われました。新しい会長には、当協議会の蓮沼会長が選任され、任期である2年間は、事務局全般も主幹コミ協として担当するなどとなりました。

秋葉区コミュニティ連絡協議会(区内11コミ協)の総会が行われ、秋葉区役所、秋葉区社会福祉協議会からご来賓をお招きし、開催されました。

## 「新津西部地区みらい会議」 スタートします!

会場 コミュニティスペースやまや 中会議室  
時間 16:00~ 【説明打合せ会】

区自治協議会や区役所と協力し「新津西部地区みらい会議」を立ち上げるため、各担当者から説明をお聞きし、詳細内容とスケジュールを決定しました。

この会議は、西部地区の未来を見据え、将来像を共有し、今後地域づくりに生かすため『未来ビジョン』の立案を目指します。メンバーには、将来的な地域実現のため世代間交流で人との繋がりを広げながら、「未来を担う小・中学

令和5年  
7/26  
(水)

## 令和5年度 秋葉区地区懇談会

会場 新津地区市民会館 第1会議室  
時間 19:00~

秋葉区役所からは区長、副区長、各課長や担当者。西部コミ協から区懇談会が行われました。秋葉区からは組織目標や主な取り組み、西部地区内の主な工事に関する説明が行われ、事前提出していた西部地区課題（駅西口～中の通学路問題、空き家や公営住宅の整備問題など）についての意見交換と質疑応答も行われました。

引き続き住み良い西部地域づくりのため、関係各位と相談し問題点解決のため対応します。  
継続審議等の進捗状況は区役所

令和5年  
7/20  
(木)

から「状況確認表」が届き次第各町内会にも送付致します。

から「状況確認表」が届き次第各町内会にも送付致します。

### 座談会での立案の流れ



## 第15回 地域対抗 少年少女野球大会

令和5年  
8/11  
(金・祝)

会場 新津第三小学校 グラウンド  
時間 8:00~14:00 参加者数 約70名



8月11日(祝)、新津西部地区スポーツ振興会が第15回地域対抗少年少女野球大会を開催しました。町内毎の4チームに分けてのトーナメント戦で対戦。甲子園さながらの好プレー続出の白熱した闘いの末、美善チームがサヨナラ勝ちで2連覇を果たしました。

## 新津西部地区社会福祉協議会

「これで終了!」という活動ではなく、今後も大・中・小それぞれ規模の異なる14自治会が、必要とする取り組みの支援を第二に、地域福祉懇談会を進めています。

本年度の取り組みについて、秋葉区社協、町内会代表や西部民生児童委員代表、西部コミ協役員で会議を開催しました。

まず前年度を振り返り、生活支援（美幸町）、移動支援の検討（新栄町）。居場所立ち上げ検討（天神、美善）。繋がりの機会や見守り活動、飼い犬等を介したコミュニケーション等の工夫など。活動報告と課題、今後の取り組みなど情報交換をさせていただきました。



令和  
5  
年  
度

## 地域福祉懇談会 年度打合せ会議

会場 コミュニティスペースやまや 大会議室  
時間 15:00~

令和5年  
7/26  
(水)



## レンタルルーム活用しませんか!

住所：〒956-0024 新潟市秋葉区山谷町 2-22-6  
コミュニティースペースやまや 2F  
電話：0250-47-3388 FAX：0250-47-3389  
E-mail：niituseibu-komikyou@sage.ocn.ne.jp

入っている『コミュニティースペースやまや』。施設内の大・小レンタルルームをイベントや会議室などで利用してみませんか。ご興味がある自治会・団体など見学希望も承ります。詳細は当協議会までご連絡ください。

新津西部  
コミ協からの  
お知らせ

求む！

## 投稿原稿

[連絡先]

新津西部コミュニティ協議会  
事務局

〒956-0024 新潟市秋葉区山谷町2-22-6・2F  
電話：0250-47-3388

新津西部コミュニティ協議会の活動は  
新潟市からの補助金を受けています。

### 編集後記

今年度よりイベントや会合など、コロナ禍前の通常開催に戻ってきてているように感じられます。数年間の空白を埋めることは難儀なことです。冠婚葬祭も新しい手法が主になりつつあり、良い転換期と思い各種検討も必要かもしれませんね（編集担当Y）

### 新津西部コミ協の今！

※令和5年4月1日現在 コミ協調べ

● 山谷町1丁目	368世帯	● 緑町	60世帯	● 北上新田	73世帯
● 山谷町2・3丁目	977世帯	● 吉田	653世帯	● さつき野1丁目	199世帯
● 美幸町	712世帯	● 天神	52世帯	● さつき野2・3丁目	352世帯
● 南町1区	60世帯	● 美善	451世帯	● さつき野4丁目	199世帯
● 南町二区	126世帯				
● 新栄町	426世帯				
合計		<b>4,708世帯</b>		※令和4年10月1日比 +6世帯	

新津西部コミュニティ協議会は、地域内の14町内会が行っているコミュニティ活動を推進していく目的のもと、西部地域の皆様と一緒に活動を行っていきます。